

28 NOV 25

## MONITOREO MERIDIANO

IECM

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) conoció el Informe Final sobre las Actividades Encaminadas a la emisión de la Opinión Anticipada de la Ciudadanía Residente en el Extranjero, en Prisión Preventiva y en Estado de Postración y sus Cuidadoras Primarias, que presentó la Comisión Provisional para la Implementación y Desarrollo de Acciones en Materia de Voto de las Personas Residentes en el Extranjero, en Estado de Postración y en Prisión Preventiva (COIDAVEPPP 2024-2025). En el documento se destaca que, por primera vez, en la Ciudad de México, se llevó a cabo la emisión anticipada de la opinión de estos grupos de atención prioritaria en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 (Consulta 2025), lo que representó un avance importante en el ejercicio de sus derechos políticos. [Dossier de prensa \(sitio\)](#), [Crónica \(sitio\)](#)

## REFORMA ELECTORAL

En entrevista, la doctora Amalia Pulido, presidenta del Instituto Electoral del Estado de México, compartió sus impresiones sobre el proceso de diálogo para la reforma electoral en México. Pulido destacó que la iniciativa ha comenzado positivamente, enfatizando la importancia de escuchar a diversos actores, incluyendo académicos y ciudadanos. Mencionó que ha seguido 763 participaciones en 64 audiencias y está realizando un análisis de texto de estas contribuciones. Entre sus recomendaciones, subrayó la relevancia de los institutos electorales estatales como fuentes de innovación y la necesidad de mantener los conflictos políticos locales en el ámbito estatal, devolviendo ciertas funciones del INE a estos institutos para evitar la saturación de la autoridad federal. También abordó el tema del voto electrónico, señalando su potencial para desahogar problemas estructurales relacionados con las boletas electorales. [EdoMex 101.3 Ultra, Ultra Noticias Primero lo Primero.](#)

## NACIONAL

“Ofrecí al fiscal General de la República (Alejandro Gertz Manero) que pudiera incorporarse como representante de México en una embajada y él aceptó esta propuesta. Pronto vamos a decir a dónde se va a ir, porque tiene que haber un proceso con el país (al cual está designado), hasta que no se acepten las credenciales no puede anunciarse. Aceptó el fiscal”, informó la presidenta Claudia Sheinbaum al explicar su salida al frente de la FGR. Durante su conferencia, señaló que Gertz Manero designó a la exconsejera Jurídica del Ejecutivo Federal, Ernestina Godoy como fiscal de control Competencial, motivo por el cual ahora es

la fiscal temporal hasta la designación definitiva por parte del Senado. Godoy se quedará por ahora como encargada de despacho de la FGR. [La Jornada \(sitio\)](#)

En entrevista, Ignacio Morales Lechuga, ex Procurador General de la República y ex embajador de México en Francia, expresó su opinión sobre la reciente renuncia de Alejandro Gertz, actual fiscal general de la República. Morales Lechuga considera que la causa de la renuncia, relacionada con la aceptación de un puesto diplomático, no es una razón grave según la Constitución. Señala que la separación podría ser temporal y que la renuncia parece forzada, posiblemente debido a la autonomía que Gertz mantuvo, lo cual incomodó al gobierno de la 4T (Cuarto Transformación). Destaca que la fiscalía autónoma, creada tras una enmienda constitucional en 2014, ha enfrentado candados políticos y una tendencia de centralización del poder que afecta su independencia. Morales Lechuga concluye que la falta de autonomía y los problemas presupuestarios dependen del presidente, lo que compromete la justicia y la eficacia de la fiscalía. [98.5 El Heraldo Radio, Sergio y Lupita,](#)

## CDMX

---

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, participó en la ceremonia de entrega del Premio Nacional del Deporte, donde felicitó y reconoció a las y los atletas distinguidos este año, al señalar que el deporte es “una poderosa herramienta de transformación social”. Brugada destacó que el deporte contribuye a mejorar la vida de las comunidades y funciona como un espacio de igualdad. “El deporte nos iguala a todas y todos. Es una pedagogía para la igualdad”, expresó. [La Prensa \(sitio\)](#)